

## 環境・防災対策部会

11/25  
金

**防災図上訓練を実施  
いたしました**  
場所／貴船町  
下関市福祉センター



貴船町自治連合会では、防災意識の普及を念頭に6月に第一回図上訓練をおこないました。

第一回では不十分だった訓練箇所を補いながら、より一層の防災意識を持っていただくため、この度第二回目の図上訓練を実施いたしました。

当日は60名の参加をいただきました。全員が真剣な面持ちで訓練をおこない、防災に対する意識が高まったのではないかと思います。

今後はこの訓練をもとに街歩きをしながら、避難場所や経路の確認等をおこない防災マップの作成に進みます。

## 棕野連合自治会

### 始めてよかった「ふれあい交流会」

棕野町岩谷 福祉員 田中 廣美



平成27年10月に棕野連合自治会11町の福祉員、保健推進員や民生委員の組織名簿を作成しました。これをきっかけに「第一回ふれあい交流会」を立ち上げ、今では五回を数えます。

この交流会を通して各委員同志の絆が深まりました。

12月には日本の伝統文化の継承を願い、地域のおじいちゃん、おばあちゃんと子どもたちがふれあえる場として「注連縄(しめなわ)づくり」を実施しています。

また2月には、タオルを使って一人で簡単にできるストレッチ体操教室を開いたり、6月には、火の山登山口から壺鷲山まで往復約10kmコースを森林浴で元気をもらいながらウォーキングをいたしました。

「ふれあい交流会」のおかげで、各行事の参加者も増え「地域の皆さんのふれあいの輪が広がっているなあ〜」と、手応えを感じています。



11/26  
土

**自主防災組織結成  
自治会法人岬之町  
会長 安田 和夫**



防災訓練を実施するにあたり、きちんとした規約と組織を作る必要性を感じ、急遽午前9時より、町民館において役員会を開催いたしました。

「自主防災組織規約」を規定し、消防班、避難誘導班、救出・救護班、情報班、給食・給水班の班長とメンバーを選任いたしました。

午前10時から引き続き、子どもから大人までが参加して防災訓練を実施いたしました。

南海トラフの地震と津波を想定し、町民館から消防署へ避難する訓練です。岬之町の想定被害を説明、午前10時15分 地震発生を知らせ全員机の下に潜った。1分後地震が収まったことを伝え、

手分けして電気やガスの元栓を止め、貴重品や非常袋を持って直ちに玄関前に整列。人数を確認して全員で消防署へ避難しました。午前10時30分 中央消防署の隊員二人による、非常持出し品についての講義、毛布を使った担架訓練、人形を使っての人工呼吸の仕方、音声に沿ったAEDの使い方等を学び、屋外に出て、水消火器3本を使って消火訓練。参加者から「実際にやってみて良かった」との声があった。

11月29日に下関防災安全課へ伺い、防災規約と組織図を提出し防災資機材の購入のための補助金申請をいたしました。



### うそ電話詐欺の件数と被害額

●うそ電話詐欺認知件数  
平成28年10月末現在...12件(前年同期比 2件減少)

●うそ電話詐欺被害額  
平成28年10月末現在...約2,000万円  
(前年同期比 約2,000万円減少)

### 被害防止対策 被害防止に向けた「3ない運動」

①電話に「すぐ出ない」 ②電話帳に「載せない」 ③電話で「長く話さない」

### 最近の手法

○電話で百貨店、銀行協会を名乗って、キャッシュカードを騙しとり現金を引き出す事案が発生しています。



下関市では平成28年11月1日現在、火災が69件発生し、昨年同時期に比べ13件増えています。これから寒さが一段と厳しくなり、暖房器具を使用する機会も増えますので、火災を起こさないよう取扱い方法に十分注意してください。

平成29年1月7日㊤に新春恒例の「下関市消防出初式」を海峽ゆめ広場周辺及び海峽メッセ下関イベントホールで開催いたします。消防戦団員による海峽まとい太鼓やしご乗りの演技など、鍛錬した技を披露します。皆様お誘い合わせのうえ、御来場ください。

